



## Acusan ‘intrusión facciosa’

NATALIA VITELA  
Y CLAUDIA GUERRERO

El Presidente Andrés Manuel López Obrador acusó ayer a jueces de haber realizado una “intrusión facciosa” en el Congreso, al otorgar suspensiones para detener la discusión de la reforma judicial.

Durante la conferencia, el Mandatario se refirió al efecto que generaron esas órdenes judiciales en la primera sesión de la Cámara de Diputados, donde se dio publicidad a la

iniciativa.

“Ayer estaba yo viendo que, cuando está la asamblea en el Congreso, los del PRI dicen: ‘nosotros nos vamos a salir del Pleno porque no se está cumpliendo con el mandato de la Jueza y del Juez que están ordenando que se detenga la asamblea’.

“O sea, se salen para darle validez a la intrusión facciosa, ilegal y anticonstitucional del Poder Judicial en decisiones que corresponden sólo al Poder Legislativo”, reprochó López Obrador.



Critica Presidente intento de atrasar aprobación de iniciativa

# Atribuyen a jueces intrusión facciosa

Recriminan suspensiones para que Cámara frene dictámenes

CLAUDIA GUERRERO  
Y NATALIA VITELA

Después de que dos jueces otorgaron suspensiones provisionales a la discusión de la reforma judicial, el Presidente Andrés Manuel López Obrador les atribuyó una “intrusión facciosa” e ilegal en el Congreso.

“(El domingo) estaba yo viendo que, cuando está la asamblea en el Congreso, los del PRI dicen: ‘Nosotros nos vamos a salir del pleno porque no se está cumpliendo con el mandato de la jueza y del juez que están ordenando que se detenga la asamblea’. Se salen para darle validez a

la intrusión facciosa, ilegal, anticonstitucional, del Poder Judicial en decisiones que corresponden sólo al Poder Legislativo”, dijo ayer en su conferencia.

Aseguró que esa intrusión sucede porque no quieren que los mexicanos elijan mediante el voto a los jueces y en su desesperación están actuando de manera irresponsable y contradictoria.

“Se atreven a promover acciones que invaden las facultades del Poder Legislativo, pero además violan la Constitución; el Poder Judicial, que tiene como encargo cuidar el apego estricto a la Constitución, a las leyes, se convierte en el más tenaz violador de la Constitución y de las leyes.

“Cómo es posible que quieran detener el proceso

legislativo, es una invasión franca, arbitraria a la facultad que tiene el Poder Legislativo, es una violación a la división y al equilibrio que debe de existir entre los poderes”, acusó.

El Poder Judicial, reiteró López Obrador, busca detener todo el proceso legislativo en torno a la reforma.

“Un juez... de Chiapas ordena al Poder Legislativo... que suspenda la discusión, el análisis, la votación de la reforma constitucional para limpiar el Poder Judicial... y una jueza de Morelos dice que no deben en el Poder Legislativo enviar, en caso de que se aprobara la reforma... a los Congresos estatales, locales, porque como se trata de una reforma constitucional, no sólo se necesita la aprobación de una mayoría calificada en las dos cáma-



ras, sino también se requiere que la mitad más uno de los Congresos locales apruebe. Pretenden detener el proceso legislativo”, señaló.

El fin de semana, Martha Eugenia Magaña, Jueza Quinta de Distrito en Morelos, otorgó una suspensión provisional, en la que ordena a la Cámara de Diputados no iniciar la discusión del dictamen de reformas al Poder Judicial.

Por otra parte, en Chiapas, Felipe Consuelo Soto, Juez Tercero de Amparo y Juicios Federales, concedió también el sábado una suspensión provisional, que no frena la discusión de la reforma, pero sí impide que se concrete.

López Obrador aseguró que ya no se trata de un asunto estrictamente jurídico, sino político.

“En realidad politiquero, porque ya están metidos ahí personajes de la política de los partidos opuestos, del conservadurismo y otros personajes”, dijo.

### ‘QUE NO MANIPULEN’

López Obrador también habló sobre la marcha estudian-

til en contra de la reforma judicial y pidió no manipular a los jóvenes con la falsa idea de que su Gobierno quiere instaurar una dictadura en México.

“Si le damos tiempo a esto es para que no manipulen a los jóvenes que estudian Derecho, para que tengan todos los elementos. A lo mejor los jóvenes que estudian Derecho y que van a las manifestaciones, pensando que se está queriendo establecer un régimen autoritario, dictatorial, monárquico, como dicen

los intelectuales orgánicos y corruptos del régimen de privilegios que imperaba en nuestro país.

“A lo mejor creen que es cierto, pues no, todo es pura falsedad, y ya la gente se está dando cuenta”, señaló.

Estudiantes y maestros de la UNAM, la Anáhuac, el CIDE y la Escuela Libre de Derecho, entre otras instituciones, se manifestaron el domingo en contra de la reforma judicial y, afuera del Senado, demandaron apertura al diálogo.